



Desarrollo y fortalecimiento de la federación colombiana de microfinanzas, la Asociación Colombiana de Instituciones Microfinancieras (Asomicrofinanzas)

La Asociación Colombiana de Instituciones Microfinancieras (Asomicrofinanzas) fue fundada en 2009 para representar a instituciones del sector de microfinanzas (organizaciones no gubernamentales (ONG), cooperativas y bancos). Un año más tarde, inició la cooperación con la Sparkassenstiftung Alemana Latinoamérica y el Caribe para fortalecer al recién creado gremio.

El proyecto de fortalecimiento a Asomicrofinanzas comenzó a implementarse en octubre de 2010, **con el objetivo de que ésta contribuyera de forma sostenible al desarrollo de sus miembros y, en consecuencia, a la profesionalización y consolidación del sector microfinanciero colombiano, bajo un modelo de finanzas responsables**. Los resultados obtenidos en este proyecto de cooperación, enlistados de acuerdo con las metas trazadas, fueron:

 **Meta: La estructura y el financiamiento de la federación se consolidaron para garantizar la sostenibilidad a largo plazo.**

Durante la fase de orientación del proyecto (2010-2012), se definieron como pilares de la estructura de Asomicrofinanzas tanto la representación de intereses (*lobbying/cabildeo*) ante los medios, la opinión pública y la esfera política como la prestación de servicios para las instituciones miembros. En los siguientes años, estas últimas eligieron priorizar las áreas de capacitación y profesionalización y de investigación de mercados y benchmarking.

En el tema de gobernanza, la asociación buscó incluir en su Consejo de Supervisión a más instituciones pequeñas y hacer más democrática y equilibrada la toma de decisiones. La Sparkassenstiftung Alemana acompañó a un grupo de trabajo que analizó temas como: 1) creación de una estructura de decisión, 2) definición del reparto de funciones e instancias decisorias y 3) aumento de la cogestión e información disponible para los miembros.

Hacia finales de 2011, el número de instituciones miembros era de 25, cifra que incrementó a 36 al finalizar el proyecto (septiembre de 2014). Así, Asomicrofinanzas representaba ya entonces al 95% del sector.



 **Meta: La asociación representa los intereses de sus miembros frente a la opinión pública y la política (trabajo de cabildeo) e influye activamente en la conformación de una regulación positiva.**

Asomicrofinanzas se estableció como un actor importante en el sector microfinanciero: mantuvo un intercambio constante con la entidad de supervisión bancaria, representantes de la política y otras instituciones.

A los congresos organizados asistió un amplio público profesional, por lo que la asociación participó en el proceso de formación de opinión pública y sensibilización sobre temáticas clave como el sobreendeudamiento y las finanzas rurales. Estos congresos recibieron retroalimentaciones positivas por parte de los y las participantes.



Meta: El área de servicios de Asomicrofinanzas se ha consolidado para ofrecer a las instituciones afiliadas mayores beneficios y la posibilidad de profesionalización.

Entre 2012 y 2014, se llevaron a cabo 22 eventos de capacitación en temas del sector, en los que participó un 83% de las instituciones miembros, con un nivel promedio de satisfacción de 4 de 5 puntos.

Se desarrollaron materiales nuevos de capacitación y se complementaron los ya existentes. En 2014, se contaba con un programa de capacitación de ocho elementos.

A través de un instrumento de medición, un 86.7% de las instituciones afiliadas afirmaron estar “satisfechas” o “muy satisfechas” en cuanto a la membresía a Asomicrofinanzas.

| | |
|-----------------------------|--|
| Nombre del proyecto: | Desarrollo y fortalecimiento de la federación colombiana de microfinanzas, la Asociación Colombiana de Instituciones Microfinancieras (Asomicrofinanzas) |
| Duración: | 01/10/2010 – 30/09/2014 |
| Donante: | Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ) de Alemania |
| Países: | Colombia |
| Contraparte alemana: | Ostdeutscher Sparkassenverband (Federación de las Sparkassen de Alemania Oriental), a partir de octubre de 2012 |
| Contraparte local: | Asociación Colombiana de Instituciones Microfinancieras (Asomicrofinanzas) |

Este proyecto terminó anticipadamente, pues la meta de fortalecer a Asomicrofinanzas y a otras federaciones y asociaciones quedó integrada en el proyecto regional “Transformación sostenible del sector financiero mediante el fortalecimiento de las estructuras de capacitación y de redes financieras en Sudamérica”, que inició en septiembre de 2014. Así, Asomicrofinanzas y la Sparkassenstiftung Alemana han mantenido una alianza estratégica desde hace más de 10 años, la cual se ha ampliado, por ejemplo, en el tema de educación financiera y continúa dando frutos en beneficio del sector microfinanciero en Colombia.

www.sparkassenstiftung-latinoamerica.org

www.sparkassenstiftung.de/es/



@SparkassenstiftungLAC



@DSIK_LAC



Sparkassenstiftung Alemana Latinoamérica y el Caribe

La **Sparkassenstiftung Alemana** para la Cooperación Internacional es una asociación sin fines de lucro que diseña y ejecuta proyectos con aliados estratégicos en países en vías de desarrollo o economías emergentes, con el objetivo de fortalecer a las instituciones microfinancieras, mejorar el acceso a productos y servicios financieros de calidad y, en consecuencia, contribuir al desarrollo sostenible.

Está respaldada por la experiencia del Grupo Financiero Sparkassen, cuyo exitoso modelo combina la eficiencia y el profesionalismo de las Sparkassen (cajas de ahorro de Alemania) con un fuerte sentido de responsabilidad social.

Más sobre la Sparkassenstiftung Alemana:

